

DEBA

# El Geoparque recibirá el jueves y el viernes la visita de los evaluadores de la Red

ION FERNÁNDEZ

DEBA. El Geoparque de la Costa Vasca tiene esta semana una visita importante. La fecha que tanto se estaba esperando ha llegado. Y es que dos evaluadores de la Red Global de Geoparques estarán este jueves y viernes en el territorio para determinar si se ha trabajado conforme a los criterios y parámetros establecidos en materias como el desarrollo sostenible o la conservación y promoción de los valores geológicos y culturales, entre otros aspectos.

El Geoparque realizará este examen con el objetivo de mantenerse en la Red Global de Geoparques, algo que tienen que hacer todos sus miembros cada cuatro años. Desde el Geoparque explican que «se ha trabajado intensamente durante los últimos meses con el fin de tener todo listo para la visita y superar sa-

tisfactoriamente esta evaluación». Los evaluadores de la Red Global de Geoparques, procedentes de Japón e Irlanda, llevarán a cabo visitas por Deba, Mutriku y Zumaia, y mantendrán diferentes encuentros con el fin de completar su revisión.

En la primera cita tendrán un encuentro de trabajo con Leire Barriuso, gerente del Geoparque, y Asier Hilarrio, director científico. En la reunión también estará presente la responsable de turismo de la Agencia de Desarrollo Debegesa, Cristina Iturriagaitia, entidad que promovió la candidatura del Geoparque y dinamizó en sus inicios el proyecto hasta que pasó a manos del equipo actual.

Los evaluadores también mantendrán contacto con la alcaldesa debarra, Maider Zubikarai, así como con sus homólogos de Zumaia y Mutriku. También acudirán a reunio-

nes con representantes de la Diputación de Gipuzkoa, Gobierno Vasco y Basquetour, además de diferentes entidades colaboradoras (Unesco Etxea, EHU-UPV, Sociedad de Ciencias Aranzadi, Debemen, Urkome y la Mancomunidad de Urola Kosta) y agentes del sector turístico del territorio.

Además, los evaluadores tendrán ocasión de conocer los más significativos puntos de interés, con explicación geológica y paseo en barco incluido, como la zona de Mendatagaña-Sakoneta, Algorri y la playa de Itzurun, el área recreativa de Elorriaga, la playa de Saturran así como el valle kárstico de Olatz. Asimismo, visitarán el recién estrenado espacio expositivo Geopark Corner, los Centros de Interpretación Algorri y Nautilus, el casco histórico de Mutriku y Ekainberri, la réplica de la cueva de Ekain.

# El trofeo al mejor club de Gipuzkoa de la pasada temporada, para el Amaikak

DEBA. La temporada ha terminado de forma extraordinaria para el Amaikak Bat. Sus equipos han rendido a gran nivel y se han disputado tres finales del territorio. La Federación Guipuzcoana de Fútbol se ha hecho eco de la buena campaña debarra y ha obsequiado a la entidad con el trofeo a mejor club de Gipuzkoa de la pasada temporada.

El Amaikak Bat realizó el sábado su asamblea anual con la presencia de 53 socios en la segunda convocatoria. El buen ambiente de los campos se respiró también en la reunión, con la aprobación de todos los puntos del día por unanimidad. El club cerró el curso con un pequeño déficit, «debido, sobre todo, a los gastos extraordinarios en el campo nuevo y a las actividades organizadas al final de temporada con motivo de las finales en las que participaron los equipos», como la organización de autobuses. No obstante, desde la Directiva destacan que este gasto de más «se cubre sin problemas con fondos propios de otras temporadas».

El club tiene pensado crear un nuevo equipo de alevín de participación para la próxima campaña, algo que «conllevará un aumento del presupuesto», que ascenderá a 117.141 euros. Como consecuencia de ello, el Amaikak Bat propuso «una pequeña subida de las cuotas de socio para la temporada que viene», una cuestión que también se aprobó por unanimidad.



Un momento de la asamblea del Amaikak Bat. :: SALEGI

El frontón Aldats acogió el sábado la comida de despedida de temporada del club debarra. Unas 400 personas ayudaron al gran ambiente que reinó en la cancha. La cita contó con la presencia de miembros de la Real Sociedad y la Federación Guipuzcoana. Una vez finalizado el menú, se pasó a realizar la entrega de trofeos a los jugadores más destacados de la campaña.

Axular Agirregabiria se llevó el galardón al pichichi, tras materializar un total de 31 goles. Las buenas intervenciones y los reflejos de Iñaki Burgaña le han servido para adjudicarse el Zamora, mientras que

Paula Arregi recibió el Trofeo Masach, al portero con mayor progresión del fútbol base.

La cita también contó con la entrega de premios a los más destacados en los diferentes equipos. Jon Agirregomezkorta obtuvo este reconocimiento en el Preferente; Xabier Duran, en el juvenil; Estibalitz Gorostegi, en el juvenil femenino; Alex Saraiva, en el cadete; Ane Masach, en el cadete femenino; Beñat Eskudero, en el Primera Infantil; Alejandro Ruiz, en el Infantil Txiki; Maialen Izeta, en el infantil femenino y Julen Pérez de Albeniz, en el alevín.

ONDARROA

# La Antiguako Ama queda séptima en la Bandera de Elantxobe

La XXVII Bandera se fue para Zumaia, que lidera junto a Lekittarra y Getaria la ARC1

ONDARROA. La Antiguako Ama completó una mala clasificación en la Bandera de Elantxobe, quedando séptimo, frente al cuarto puesto que obtuvo en la primera bandera de Zumaia. Gracias a este último buen puesto, en la tanda clasificatoria de la Liga ARC 1, Ondarroa es quinta.

Los ondarreses no hicieron una buena regata en Elantxobe, que fue ganada por Zumaia alzándose con su XXVII Bandera en la segunda regata puntuable para la Liga ARC 1 disputada en aguas vizcaínas. Igualmente, Zumaia, se colocó al

frente de la segunda división de traineras aunque empatada a puntos con Lekittarra y Getaria. La 'Telmo Deun' encabezó la clasificación de la regata con apenas dos segundos de ventaja sobre Getaria, segundo, y casi ocho, sobre Lekittarra, que había ganado hace una semana en la regata inaugural de Zumaia y el domingo fue tercera. A continuación se clasificaron por este orden, los anfitriones de Elantxobe, Orio B, Santurtzi, Ondarroa, Donostiarra, San Pedro B, Trintxerpe, Castro y Santoña.

La general de la ARC 1 está liderada por Zumaia, con 22 puntos, los mismos que suman Lekittarra y Getaria, seguida de Elantxobe y Ondarroa (15), Donostiarra (12), Trintxerpe (11), Orio B y Santurtzi (10), San Pedro B (8), Santoña (6) y Castro (3).

# Gran ambiente en la fiesta del Zapato Azule

ONDARROA. La fiesta del Zapato Azule, del pasado sábado, resultó, una vez más, multitudinaria. Con el paso del tiempo esta jornada se ha convertido en una de las fiestas más importantes de Ondarroa, en donde el público se concentró principalmente en la parte Vieja, pero el ambiente recorrió toda la localidad.

Nuevamente, el recibimiento a la Dina Martxa, con la participación de la Banda Kresala, acogió a tanto público que resultó dificultosa para los participantes la lle-

gada a meta de esta expedición. Diferentes empresas y particulares tomaron parte en la feria para exponer sus artículos.

Junto a ello, fue notable la llegada de muchos visitantes de otros municipios colindantes a Ondarroa que comienzan a conocer las particularidades de esta fiesta, caracterizada por su gran ambiente, aunque son muchos los ondarreses que comentaban que «ya nos gustaría que el día de Arrantzale, a celebrar el día 17 de agosto, contase con similar participación».

ERMUA

# Se recaudaron 2.800 euros con la macropaella

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La Asociación Gastronómica Lobiano ha hecho entrega de la cantidad de 2.800 euros recaudados a través de la elaboración y venta de raciones de la macropaella y solidaria realizada en el marco de la feria y de las XIV Jornadas de gastronomía. La Asociación Gastronómica Lobiano, Comerciantes de la Plaza del Mercado y la Asociación de Comercio y Hostelería de Ermua (ACHE) han entregado al alcalde de la villa, Carlos Totorika el dinero recaudado con los tickets de las 700 raciones de paella con bebida, pan y café servidas en la plaza, cantidad que ya está en el Departamen-

to municipal de Bienestar Social para su canalización y atención a las familias que atraviesan dificultades económicas a causa de la crisis que padecemos, a causa del desempleo.

Según los organizadores, este donativo se utilizará «para complementar la distribución mensual que hace el Banco de Alimentos a las unidades familiares que atraviesan dificultades económicas debido a la situación de crisis. Ese dinero servirá para sufragar productos frescos como verduras y hortalizas de temporada, yogures, pescado, etc que no llegan al Banco de Alimentos y se gastará en el comercio de la localidad».

## EN BREVE

**Derribo de un edificio en ruinas en Zubiaurre****SIN USO DESDE HACE AÑOS**

Para las fiestas de Santiagos 2014 el edificio número 17 de Zubiaurre estará demolido, el solar convenientemente vallado y la calle Zubiaurre libre de servidumbres, según ha comunicado la Oficina Técnica municipal. La empresa Derribos Zandesa, de Gallarta, prosigue con las labores para derruir el citado edificio.

El inmueble cuenta con la declaración de ruina y se encontraba vacío y sin uso desde hace años. Un edificio de tres alturas, deteriorado y sin uso ninguno en la calle principal de Ermua, situado entre la librería Xiripot y el establecimiento hostelero Txantxiku. La declaración de ruina llegó tras las reclamaciones de inseguridad y de perjuicios que les causaban las filtraciones de agua los propietarios de los inmuebles colindantes. Las obras tendrán una duración de unas tres semanas.



Las labores de derribo del edificio continúan. :: A. LASUEN

**Concurso público para la Policía Municipal****SE APROBARÁ EN EL PLENO**

El Pleno municipal de Ermua de mañana, además de las alegaciones al Plan, estudiará la aprobación de las bases para el concurso público para la Policía Municipal, la apertura a la ciudadanía de las Comisiones Informativas, una moción de IU relativa a realización de referéndum-República, otra de Bildu y otra de PNV sobre la 'Abdicación de Juan Carlos de Borbón', entre otros.

# El Plan General de Ermua podrá entrar en vigor en el plazo de ocho meses

Mañana se celebrará el Pleno que permitirá recoger o desestimar las alegaciones que se realizaron al PGOU para los próximos ocho años

**AINHOA LASUEN**

**ERMUA.** El Ayuntamiento de Ermua espera cerrar el Plan General de Ordenación Urbana de la villa en ocho meses. Mañana se celebrará la sesión plenaria en la que se aprobarán o desestimarán las alegaciones realizadas al Plan General.

Según el alcalde del Ayuntamiento de Ermua, Carlos Totorika, «la mayor parte de las 23 alegaciones que se han presentado han sido estimadas». Se han desestimado alegaciones de propietarios de parcelas que proponían incrementos de aprovechamientos urbanísticos en su mayoría, o las propuestas de no crear suelo industrial o no construir viviendas en la Cantera, entre otras. Aquí se engloba la enmienda de Bil-

du que propone construir un parque en el lugar en que el PGOU propone viviendas en la Cantera.

Totorika explica que «con la construcción de viviendas se financiaría toda la operación, pero construir un parque cuesta millones y el PGOU debe definir objetivos y también cómo se va a financiar el proyecto». No obstante, «la mayor parte de las alegaciones han sido estimadas. Más de la mitad», aseguraba Totorika.

Posteriormente el documento se enviará a la COPU (Gobierno vasco), compuesta por la Agencia Vasca del Agua, la Dirección de Ordenación del Territorio, la Dirección de Suelo y Urbanismo, la Viceconsejería de Medio Ambiente y el Departamento de Transportes del Gobierno vasco, que estudiarán que el PGOU de Ermua no cuente con contradicciones con leyes o planeamientos establecidos.

Tras ese trámite supramunicipal, la corporación no tendrá más que aprobar definitivamente el Plan General, que tendrá una vigencia de

ocho años. El alcalde insiste en que «todo lo planteado en el nuevo Plan General es económicamente viable y se puede realizar porque tenemos capacidad financiera para ello».

Además alude al futuro apuntando que «la recuperación económica llegará y debemos aprovechar para hacer los deberes y tener un Plan General que incluya las novedades y estemos preparados para cuando llegue la aprobación y financiación desde otros organismos».

El Plan General de Ordenación Urbana es el documento o la herramienta que permitirá mejorar la calidad de vida de la población ermua. En esta ocasión la filosofía recogida en su contenido insiste en «hacer de Ermua una ciudad más humana y más amable». Este es un aspecto que recalca Totorika «porque pretendemos que Ermua se pueda vivir en clave de peatón con recorridos peatonales o con un carril-bici, entre otros aspectos». De este modo, el primer edil hace mención a los proyectos que permitirán que se pueda caminar desde la plaza Car-



El Plan General modificará la fisonomía de Ermua. :: A. LASUEN

denal Orbe hasta San Lorenzo o Eizaga, sin pasar ninguna carretera, a través de la que es la actual vía del tren.

El alcalde también incide en el planteamiento del Plan de construir 700 viviendas más en la villa. «En los últimos años hemos perdido más de 100 jóvenes por año. La gente se ha trasladado porque la oferta de vi-

vienda no es suficiente». Por ello, Totorika defiende la propuesta del Plan General de crear más de 700 viviendas en los próximos ocho años, una gran parte de ellas en régimen de alquiler.

Carlos Totorika concluye que los proyectos del anterior Plan General «se han completado en un 95 por ciento».

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINITZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia 112	
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

## CARTELERA DE CINE

**EIBAR**

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

**ERMUA**

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay sesión

## COMUNICACIONES

**AUTOBUSES****EIBAR-SAN SEBASTIÁN**

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora.

Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.

\*Salida desde Ermua diez minutos antes

**SAN SEBASTIÁN-EIBAR**

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*.

Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*.

\*Llegada a Ermua

**EIBAR-BILBAO** (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

**BILBAO-EIBAR** (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

**EIBAR-VITORIA**

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

**VITORIA-EIBAR**

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

**EIBAR-PAMPLONA**

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00

**PAMPLONA-EIBAR**

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.

**EIBAR-ARRATE**

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

**ARRATE-EIBAR**

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

**EIBAR-ELGETA**

Laborables: 13.30 y 20.30.

Festivos: 12.00 y 19.00.

**ELGETA-EIBAR**

Laborables: 14.00 y 20.50.

Festivos: 12.30 y 19.30.

**EIBAR-HOSPITAL MENDARO**

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

**HOSPITAL MENDARO-EIBAR**

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.

Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

**TRENES****BILBAO-EIBAR**

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

**EIBAR-BILBAO**

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

**ERMUA-BILBAO**

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

**SAN SEBASTIÁN-EIBAR**

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

**EIBAR-SAN SEBASTIÁN**

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

**EIBAR**

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

**ERMUA**

De 9.00 a 22.00: Ibarondo (Zeharkale, 2). De 22.00 a 24.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

**EIBAR-ERMUA**

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Azkue (Toribio Etxebarria, 4. Eibar).